

Medienmitteilung

Luzern, 19. März 2019

## **Luzerner Textildesign-Studierende bringen Insekten auf Stoffe**

**Sechsbeinige Inspiration: Textildesign-Studierende der Hochschule Luzern nutzten die Insektensammlung der ETH Zürich als Grundlage für Textil-Entwürfe. Die ETH zeigt die Arbeiten ab 25. März 2019 in einer Ausstellung der Öffentlichkeit.**

Die Insektensammlung der ETH Zürich dient normalerweise Ökologen, Biologinnen oder Naturschützern als Fundgrube für wissenschaftliche Studien. Nun aber inspirierte die riesige Sammlung mit ihren sorgfältig konservierten Zikaden, Hirschkäfern, Bienen und weiteren Arten Studierende der Hochschule Luzern zu Textil-Entwürfen. Die so entstandenen Arbeiten sind ab Montag, 25. März 2019, in der Ausstellung «Rendez-Vous! – Insektensammlung trifft Textildesign» an der ETH Zürich zu sehen.

Ihre Eindrücke vom Besuch der Sammlung setzten die Bachelor-Studentinnen und -Studenten in Form von Entwürfen auf Papier, Stickereien sowie Siebdrucken um. «In der textilen Gestaltung dienen sehr oft Vögel, Blumen oder geometrische Formen als Vorlage», sagt Textildesign-Dozentin Janine Graf. «Aber auch Insekten mit ihren Flügelzeichnungen, Musterungen und Texturen bieten viel Potenzial für neue Design-Ideen.» Das Projekt erweitere nicht nur das gestalterische Repertoire der Studierenden, so Graf. «Sie lernen auch Techniken zur Bearbeitung fortlaufender Flächen kennen, welche später im Berufsleben nützlich sein werden – sei es beim Design von Tapeten, von Ornamenten in der Architektur oder von Stoffen für Körper und Innenräume.»

### **200 Jahre und 2 Millionen Exemplare**

Die Insektensammlung der ETH Zürich gehört zu den grösseren Sammlungen der Schweiz. Sie wurde im Laufe der letzten gut 200 Jahre stetig erweitert und zählt inzwischen rund 2 Millionen Exemplare. Nicht wenige der hier aufbewahrten Insekten stehen auf der Liste der bedrohten Arten oder sind in der Schweiz bereits verschwunden. «Bis auf Spezialisten kennt bisher leider kaum jemand die Schätze, die bei uns lagern», sagt Michael Greeff, Leiter der Sammlung. Dabei sei es gerade heute, wo Umweltveränderungen die Insektenpopulationen bedrohen, besonders wichtig, der Bevölkerung zu vermitteln, welche Rolle die Tiere für eine intakte Umwelt spielen. Den Insektenforscher freut es daher besonders, dass die Luzerner Textildesign-Studierenden mit ihren Arbeiten dazu beitragen, die Vielfalt der Insektenwelt einer breiten Öffentlichkeit bekannt machen.

### **«Rendez-Vous! – Insektensammlung trifft Textildesign»**

Ausstellung: Montag, 25. März bis Mittwoch, 3. April 2019

Ort: ETH Zürich, Gebäude CHN, Universitätstrasse 16, Zürich

Der Eintritt ist frei.

Weitere Informationen unter [hslu.ch/agenda](http://hslu.ch/agenda) oder [ethz.ch/textildesign](http://ethz.ch/textildesign)

### **Der Bachelor Textildesign**

Das Departement Design & Kunst der Hochschule Luzern bietet eine [drei-jährige Bachelor-Ausbildung in Textildesign](#) an. Die Studierenden lernen hier vielfältige textile Entwürfe für Anwendungen in den Bereichen Mode, Sport, Forschung, Produktdesign und Innenarchitektur zu entwickeln und umzusetzen. Ihre Diplomarbeiten sind Ende Juni an der Werkschau Design & Kunst in der Messe Luzern zu sehen. Informationen folgen auf: [hslu.ch/werkschau](http://hslu.ch/werkschau)

**Kontakte für Medienschaffende**

Hochschule Luzern – Design & Kunst

Janine Graf, Dozentin Bachelor Textildesign

M: +41 79 383 75 19 / Anfragen via Mail: [m.zimmermann@hlsu.ch](mailto:m.zimmermann@hlsu.ch)

ETH Zürich

Dr. Michael Greeff, Leiter Entomologische Sammlung

T: +41 44 633 88 25 / [michael.greeff@usys.ethz.ch](mailto:michael.greeff@usys.ethz.ch)